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［本报综合］7月11日，小川普（Donald 
Trump, Jr.）用推特公布了他于去年6月和川普
的生意合伙人 Rob Goldstone的16封往返电邮。
在邮件中，Goldstone表示愿为他和俄国政府官
员牵线，提供可攻击民主党候选人希拉里的垃
圾（dirt）。小川普随后回复：“I love it”。
这些邮件和几天后川普团队核心人员与俄国律
师的会议，为川普竞选团队“通俄案”的调查
提供了确凿的证据，也为很多过去看似没有关
系的事实提供了重要线索。

时间顺序（2016年）
6月3日：Goldstone与小川普邮件联络
6月7日：川普宣布参加总统竞选
6月9日：小川普、川普女婿（Jerad Kush-

ner）和川普竞选团队主管（Paul Manafort）与
律师Natalia Veselnitskaya（与俄国政府有关系）
在川普大厦会见近30分钟。同日，川普发推
文，要求调查希拉里的33000被删除的邮件

6月18日：共和党代表大会，川普改变共
和党一贯政策，不再为乌克兰提供武器

7月21日：川普接受共和党总统候选人提
名

7月22日：WikiLeaks发布其盗窃的民主党
竞选委员会邮件

7月27日：川普称：“俄国，如果你在
听，我希望你能找到那3万封邮件。”

10月7日：WikiLeaks宣布与希拉里竞选有
关的邮件

10月31日：川普称：“这个WikiLeaks就像一个百
宝箱。”

11月4日：川普说：“我喜欢读WikiLeaks。”
11月6日：川普当选

通俄案的证据
以上的既成事实不能不让人起疑，川普竞选团队的

核心成员为了得到攻击对手的利器，不惜冒犯法之险在
川普大厦与俄国政府律师会面。在某种意义上，这些邮
件可以说是所谓“同俄案”的确凿证据。

因为川普核心团队与俄国政府律师的会议发生在一
年多前，这些邮件证据还揭穿了老、小川普及其内阁一
贯对“通俄案”采取的否认态度的谎言。并且，小川普
接受与俄国律师会面的邀请，没有向FBI汇报，也将可
能面对法律制裁。而参加会议的川普女婿在6个月之后
成为白宫内阁的主要成员，身兼数职，对川普有极大的
影响力。他在最初接受安全检查时，并没有申报这次会
议，因此涉嫌有隐瞒行为。

这一切，川普总统知道吗？

白宫的防范
小川普在发布这些邮件的第二天，为自己聘请了辩

护律师Alan Futerfas。此律师称，“他的父亲对此一无所

16封邮件：小川普惹火烧

知。”同时，川普总统的律师团队发言人Mark Corallo
宣布，川普直到几天前才知道有此会议。川普总统通
过白宫发言人宣布：“我的儿子是一个高质量的人，
我赞赏他的透明行为。”

但是，对已经听够了谎话的公众，这些说辞似乎
不再起作用了。

事情还在发酵中
最近，一些俄国干扰美国2016年大选的事实浮出

水面。如：
•2016年5月（小川普与俄国律师会议的1个月

前），美国情报人员监听到俄国官员在电话上讨论如
何帮助川普在大选中击败希拉里

•参众两院正在调查川普女婿领导的竞选数控团
队是否与俄国的情报人员有合作

•民主党启动法律程序，控告川普竞选团队发布
民主党竞选团队的邮件及私人信息

目前，川普总统在白宫忙于在参议院通过新医保
政策、任命下一任FBI局长及处理其它国际国内事务。
此时对川普竞选团队通俄案的调查，无疑是不利于其
正常工作的一团越来越大的阴影。

美国司法部网站7月12日发布消息说，美国联邦
大陪审团当天正式起诉涉嫌绑架中国访问学者章莹颖
的嫌疑人布伦特·克里斯滕森，原定14日进行的预审
取消。克里斯滕森下次出庭将在7月20日。

关于章莹颖案的四个疑惑
章莹颖在美失踪，截至目前，已经33天。随着越

来越多围绕章莹颖在美遭绑架案的事实浮出水面，关
心章莹颖的人们也发出了越来越多的疑问。

疑问1：突然有线索，FBI为何不奔赴小镇塞勒
姆？

7月6日，章莹颖家人前往距离事发学校大约200
公里的小镇塞勒姆寻找章莹颖，是基于当地居民的爆
料：多位目击者声称，曾看到章莹颖在该镇兜售珠
宝。但侦办此案的FBI对此线索并不热心，他们表示
正在处理更高优先级的有价值的情报信息。他们对该
镇曾经出现过章莹颖踪迹的信息提供者动机表示怀
疑。不过FBI也表示会派人作进一步的调查。

目前章莹颖家人已经确认，“塞勒姆小镇女孩”
并非章莹颖。

疑问2：为何不对嫌疑人多加审问？
既然嫌疑人克里斯滕森已经落网，为什么不能对

他加以审问，获取章莹颖的下落呢？
王志东律师说，在美国刑事案件的侦查当中，

嫌犯有权利保持沉默，任何人都不能强迫嫌犯提供口
供，尤其是对他自己可能不利的口供，这是美国的司
法体制。

疑问3：副市长是嫌疑人代理律师，会影响案件
吗？

有媒体爆料称，嫌犯所雇佣的私人律师事务所布
鲁诺律师事务所中，代理律师之一的汤姆·布鲁诺是
伊利诺伊州香槟市副市长、市议会议员。有人质疑，
这一公职身份会对案件产生影响。

对此，王志东表示，这种担心没有必要。“事实
上，我们不介意嫌犯有一个称职的代理律师。这样，
嫌犯在被判有罪之后不可能以律师代理不力为理由要
求重审或是以这样的理由提起上诉。”

疑问4：对方律师为何要进行无罪辩护？
基于这样的理念，汤姆·布鲁诺将对犯罪嫌疑人

克里斯滕森进行无罪辩护。这同样令部分网民感到困
惑。

对此，王志东律师说明：在重大刑事犯罪案件
中，在目前的阶段，辩护律师一定是以无罪辩护的姿
态进场的。关于无罪辩护，首先，它是美国法理上的
一个基本原则，即嫌犯在被审判定罪之前都将被认为
是无罪的。

其次，在重大刑事案件审判中，嫌犯在目前的阶
段下不可能认罪，否则接下来将只剩下宣判刑期，审
判的过程也将不存在了。所以这种情况下认罪对于重
大刑事案件来讲是不存在的。

现在的不认罪并不等于以后永远不认罪。在重大
刑事案件中，嫌犯先不认罪，而后通过检方和辩方的
讨价还价，辩方认一个他认为能够接受的罪名，这种
可能性在以后也是可能出现的。  

                                             （来源：央视）
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